



Dirección de Medios de Comunicación Boletín No. 280 17 de mayo de 2024

Fuera de peligro las Cuevas Prehistóricas de Yagul y Mitla, en los valles centrales de Oaxaca

- Los incendios forestales han sido contenidos en las proximidades del sitio Patrimonio Mundial
- En cuanto las condiciones y las autoridades de protección civil lo permitan, especialistas del INAH realizarán dictámenes con mayor precisión

En relación con los incendios forestales que han afectado las comunidades de Unión Zapata, Mitla, Villa Díaz Ordaz y San Miguel del Valle, en la región de los valles centrales de Oaxaca, donde se localizan cuevas prehistóricas y abrigos rocosos reconocidos en 2010 por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco) como Patrimonio Mundial, la Secretaría de Cultura federal y el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) informan:

El INAH, a través del Centro INAH Oaxaca y el Corredor Arqueológico del Valle de Tlacolula (Covatlao), ha gestionado y trabajado de manera coordinada con las secretarías de Marina y de la Defensa Nacional, las comisiones nacionales de Áreas Naturales Protegidas y Forestal, el Gobierno del Estado de Oaxaca, así como con las autoridades y comunidades de los ejidos de Unión Zapata, Villa Díaz Ordaz y San Pablo Villa de Mitla, en acciones conjuntas para mitigar los incendios.

En los últimos días, gracias al apoyo de un helicóptero de la Secretaría de Marina, se ha logrado controlar el fuego en las proximidades de las Cuevas Prehistóricas de Yagul y Mitla, en el área de El Fuerte de Unión Zapata. De acuerdo con la información disponible al momento, no se reportan daños a los vestigios prehispánicos y a las pinturas rupestres.

Cabe mencionar que estas formaciones datan de hace 10 mil años y, entre ellas resaltan las cuevas Blanca, Redonda, Oscura, La Paloma, Los Machines y Guilá Naquitz, donde se encontraron antiguos vestigios de maíz, chile, frijol y calabaza.

De manera paralela, la Coordinación Nacional de Arqueología y la Dirección de Patrimonio Mundial del INAH, han dado puntual





seguimiento al suceso y, en cuanto las autoridades de protección civil permitan a los especialistas tener pleno acceso a los sitios patrimoniales, se podrán realizar los dictámenes técnicos correspondientes, con mayor detalle y precisión.

---00000---

Síguenos en:
Facebook: @inahmx
X Corp: @INAHmx
Instagram: @inahmx
YouTube: INAH TV
TikTok: @inahmx

TikTok: <u>@inahmx</u>
Sitio web: <u>inah.gob.mx</u>